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Больше фото
в архиве

на нашем сайте

Руководство и коллегия Главного управле-
ния Министерства внутренних дел Россий-
ской Федерации по городу Москве поздрав-
ляют женщин всех служб и подразделений 
органов внутренних дел столицы с Междуна-
родным женским днём 8 марта! 

Этот замечательный весенний праздник 
согревает душевным теплом и особыми свет-
лыми чувствами к вам, дорогие женщины. 

Во все времена представительницы пре-
красного пола московской полиции вызы-
вали восхищение и гордость. История знает 
немало примеров самоотверженности и ге-
роизма, проявленных женщинами. 

Вы наравне с мужчинами, не считаясь с 
личным временем, на высоком профессио-
нальном уровне выполняете служебные обя-
занности в различных подразделениях Глав-
ного управления Министерства внутренних 
дел Российской Федерации по городу Мо-
скве и с успехом справляетесь с поставлен-
ными задачами. Наряду с нелёгкой службой 
воспитываете детей и храните семейный очаг. 

Сильные и одновременно утончённые 
женщины московского гарнизона, проявляя 
свои лучшие качества, ежедневно вносят не-
оценимый вклад в общее дело борьбы с пре-

ступностью, надёжно обеспечивают безопас-
ность и правопорядок в Москве, оберегают и 
защищают права и законные интересы жите-
лей и гостей столицы.

Отдельные слова благодарности адресую 
женщинам московского гарнизона, которые 
в этот праздничный день добросовестно вы-
полняют служебный долг.

Убеждён, что вы и впредь будете повышать 
профессиональное мастерство и достигать 
высоких результатов в оперативно-служеб-
ной деятельности.

Выражаю искреннюю признательность 
женщинам — ветеранам органов внутренних 
дел города Москвы за преданность выбран-
ной профессии, доблестный труд и бесцен-
ный опыт, передаваемый молодому поколе-
нию. 

Уважаемые и дорогие женщины! Мы гор-
димся вашими заслугами.

От всей души желаю вам крепкого здоро-
вья, благополучия, счастья и успехов в служ-
бе на благо нашего государства.

С праздником!
Начальник ГУ МВД России

по г. Москве генерал-лейтенант полиции
О.А. БАРАНОВ
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В праздничном номере газеты «Петровка, 
38», посвящённом Международному жен-
скому дню, мы пишем о женщинах — со-

трудниках органов внутренних дел, проходящих 
службу в столичном полицейском гарнизоне. Их 
портреты украсили тематическую фотовыставку 
«Петровка, 38: О прекрасном!», размещённую 
в саду «Эрмитаж» и в здании столичного поли-
цейского главка на Петровке, 38А. На страницах 

данного выпуска герои материалов расскажут о 
себе, о службе и семье, о своих хобби.

Автором фоторабот выступила Екатерина 
СОЛЕНОВА, в разработке концепции выставки 
приняла участие заместитель начальника Управ-
ления кадров УРЛС ГУ МВД России по г. Москве 
полковник полиции Наталия КАТНИКОВА.

Коллектив редакции
газеты «Петровка, 38»

Дорогие читатели!

Был когда-то на отдыхе в «Бугорке» мальчик- 
пионер. Прошли годы. Мальчик стал отважным 
юношей и пошёл в армию. В одном из сражений 

он был ранен. Узнав, что Людмила Иванова — та самая, 
которую он помнит по детству в «Бугорке»! — теперь воз-
главляет «Берёзовую рощу», понял: восстанавливаться 
хочет только здесь.

— Его звонок дорогого стоит, — говорит Людмила Ива-
нова. — Значит, нам удалось оставить какой-то хороший 
след в его жизни, который он будет помнить всегда.

— Случалось ли за время работы в «Бугорке» что-то, что 
вспоминается как одно из самых больших достижений?

— Такой момент был не один. Когда я возглавляла 
«Бугорок», ежегодно, каждое лето о нас делали сюжет 
для передачи «Парламентский час». Хотя в то время в 
бытовом плане было иногда очень непросто. Но когда 
другие детские лагеря, даже крупных ведомств, закры-
вались, а те, что работали, оставляли желать лучшего, 
мы отстояли территорию детского счастья. В этом нам 
помогла поддержка руководства главка и Медико-са-
нитарной части Главного управления МВД России по 
городу Москве. Нас постоянно приводили в пример: 
вот, есть ещё уголок в Подмосковье, куда дети радостно 
приезжают каждый год.

Дети приезжали в «Бугорок» не просто весело провести 
время, но и сделать что-то значимое. У нас велась и сейчас 
ведётся большая патриотическая работа. Дети обязатель-
но участвовали в Вахте памяти. Об этом снимались сюже-
ты, которые смотрели парламентарии. И когда накануне 
летней кампании обсуждались разнообразные законы о 
детском оздоровительном отдыхе, всегда заставкой шли 
кадры из жизни в «Бугорке».

Но самое важное — что дети, принимавшие участие в 
Вахте памяти и других патриотических мероприятиях, не 
вырастут плохими людьми. Наши дети делают всё это не 
для картинки, а потому что чувствуют важность проис-
ходящего, растут настоящими патриотами. И они потом 
срывали телефоны, звоня родителям и пытаясь выяснить: 
а кто в семье воевал, в каких боях участвовал?

— А в «Берёзовой роще» случалось что-то, после чего вы 
поняли: «Да, я здесь не зря, я здесь на своём месте»?

— Такие моменты воз-
никают каждый раз, когда 
заканчивается 18-дневный 
лечебный заезд наших па-
циентов. Среди них пен-
сионеры, сотрудники орга-
нов внутренних дел, члены 
их семей, дети. И они все 
уезжают с замечательным 
настроением, пройдя хоро-
шее лечение, и благодарят 
наш коллектив за всё, что 
мы сделали для них. Это 
результат, ради этого стоит 
трудиться здесь.

Вспоминается, как мы победили пандемию. 
Мы приняли за это время пятьсот человек и обес- 
печили им самую лучшую заботу, которую могли 
дать. Я тогда ещё раз поняла, какой же в «Берёзовой 
роще» сильный коллектив. Люди бесстрашно согла-
сились работать в красной зоне и фактически жили в 
ней с нашими пациентами. Это был, наверное, один 
из пиков не только профессиональных, но и вообще 
в жизни. Подумалось тогда: получается, ты умеешь 
объединить людей, они верят в тебя, а ты в самый 
трудный час можешь положиться на них.

— Что вам помогает, несмотря на трудную работу, 
сохранять оптимизм и жизненную энергию?

— Вера в людей, любовь к жизни и моя семья. 
Что в «Бугорке», что в «Берёзовой роще» меня 
всегда окружала хорошая команда, с которой лег-
ко получалось найти взаимопонимание.

— В одном из ваших интервью я прочитал, что у 
вас всю жизнь было желание сделать что-то насто-
ящее, улучшить мир. Похоже, это желание сбылось 
уже не раз.

— Мы сейчас ремонтируем бассейн. Хочется 
его сделать так, чтобы прошли годы, десятилетия 
— а он всё ещё работает, люди восстанавливают в 
нём своё здоровье. Это действительно настоящее. 
Мы стараемся, чтобы всё, что мы делаем здесь, 
было настоящим. Чтобы можно было увидеть 
плоды своего труда, которые будут приносить 
пользу ещё много лет.

— Что бы вы пожелали женщинам в связи с 
праздником?

— Женщинам я желаю, чтобы их любимые и 
дорогие близкие всегда были здоровы, и чтобы у 
этих женщин, которые работают на благо Роди-
ны, никогда за них не болела душа. Ведь когда 
женщина знает, что её родные здоровы, накорм-
лены, что всё с ними хорошо, то она готова совер-
шить любые подвиги. И, конечно, желаю жен-
щинам, чтобы и они сами всегда были окружены 
заботой своих любимых.

Денис КРЮЧКОВ

ДЕЛАЕМ НАСТОЯЩЕЕ
Начальника Центра восстановительной медицины и реабилитации «Берёзовая 
роща» ФКУЗ «МСЧ МВД России по г. Москве» полковника внутренней службы 
Людмилу ИВАНОВУ знают многие сотрудники столичной полиции. Кто-то помнит 
её по «Бугорку», который она возглавляла много лет, кто-то проходил лечение в 
знаменитой на всю страну «Берёзовой роще». И каждый с теплом вспоминает то 
время, когда был окружён заботой её коллектива.
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Капитан внутренней службы КАМИНОВА Светлана Игоревна, старший инспектор по ОП
отделения обеспечения деятельности заместителей начальника Главного управления отдела

обеспечения деятельности руководства Главного управления УДиР ГУ МВД России по г. Москве
Старший лейтенант полиции ДЕНИСЕНКО

Ярославна Александровна, специалист отделения по учёту кадров ОРЛС УВД по ЮАО

Капитан внутренней службы ВИНОГРАДОВА Валерия
Валентиновна, начальник отделения ОССМИ УВД по ЮЗАО

Лейтенант полиции ДРОБЫШЕВА Дарья Сергеевна, инспектор отделения
информационно-пропагандистской работы и контрпропаганды 1-го отдела УМПО УРЛС ГУ МВД 

России по г. Москве



Мария Викторовна отдала ра-
боте в ведомственной меди-
цине 16 лет. Она с ранних лет 

мечтала быть врачом, но никогда не 
думала, что будет служить в такой це-
лостной и сложной системе, как меди-
ко-санитарная часть МВД России по
г. Москве.

После окончания школы Мария Вой-
нова поступила в Московский государ-
ственный медико-стоматологический 
институт имени Н.А. Семашко, окончила 
его по специальности «лечебное дело», 
потом — клиническую ординатуру по 
специальности «дерматовенерология».

— Неожиданно в 2007 году мне пред-
ложили «надеть погоны» и служить в 
органах внутренних дел. Я согласилась, 
и так началась моя служба в центре вос-
становительной медицины и реабили-
тации «Берёзовая роща».

Для службы в новой должности нужно 
было получить дополнительную специ-
ализацию. Мария Викторовна прошла 
переподготовку по специальности «Ор-
ганизация здравоохранения и обще-
ственное здоровье» и стала сертифици-
рованным специалистом.

— Спустя пару лет из этого подразде-
ления я перешла на должность старшего 
инспектора — врача лечебно-профилак-
тического отдела Медико-санитарной 
части ГУВД по городу Москве, а после 
нескольких лет службы стала начальни-

ком лечебно-профилактического отдела 
медико-санитарной части МВД России 
по городу Москве, который возглавляю 
и в настоящее время.

ФКУЗ «МСЧ МВД России по г. Мо-
скве» — многопрофильная организа-
ция, где оказывают помощь прикреп-
лённому контингенту, то есть, ведут 
приём, обследуют и лечат сотрудников 
органов внутренних дел. Мария Викто-
ровна возглавляет эту огромную струк-
туру.

У этой удивительной женщины есть 
любимое хобби — садоводство, основ-
ная её гордость — розарий. Мария Вой-
нова создала целую коллекцию из раз-
личных сортов роз, которая включает не 
один десяток кустов.

— Ещё одно моё увлечение, которое 
дарит спокойствие и одновременно не-
которое развитие души — это музыка, я 
очень люблю её слушать!  Причём музы-
ку разных жанров — от классической до 
современных хитов.

— Я сердечно поздравляю милых жен-
щин с Международным женским днём, 
чудесным праздником, символизирую-
щим торжество любви, мечты и красоты!

Быть женщиной не всегда легко, быть 
одновременно женщиной и профес-
сионалом — тоже. Но Мария Викто-
ровна Войнова доказала, что это можно 
успешно совместить.

Ирина МИРГОРОДСКАЯ

О талантливых и неординарных людях 
часто говорят, что при рождении их все 
музы поцеловали. Как мне кажется, 
именно к такой категории наших совре-
менников в полной мере можно отнести 
сотрудника Экспертно-криминалистиче-
ского центра УВД по ТиНАО лейтенанта 
полиции Ксению ТРЕТЬЯКОВУ.

Судите сами, была увлечена тхэквондо и в 
этом корейском боевом искусстве достигла 
немалых высот, стала кандидатом в мастера 

спорта. С раннего детства занималась конкуром, 
подружилась с кобылой Герой из конноспортивно-
го комплекса «Битца» и так положительно повлияла 
на неё, что норовистая лошадь улучшила своё отно-
шение к людям. Потом её привлекла фотография, 
и тут успех — снимки Ксении получили высокую 
оценку признанных фотомастеров, в особенности 
снимки «человека с ружьём». Началось всё с увле-
чения миниконным миром — есть в социальных 
сетях такое движение, когда маленькую коллекци-
онную лошадь надо сфотографировать так, чтобы 
она выглядела как настоящая. И хотя увлечение это 
пришло к нам из-за границы, многие наши сооте-
чественники вышли на первые роли, в том числе и 
Третьякова. От миниконного мира она, естествен-
но, перешла к съёмке настоящих лошадей и про-
должила применять свой навык во всех жанрах фо-
тографии, особенно в военном.    

Ксению можно назвать дочерью двух силовых 
ведомств. Она родилась в Твери, где её папа слу-
жил в войсках Министерства обороны РФ. После 
того как он перешёл в МВД, жизнь её сблизилась 
с правоохранительной системой. Младшие свои 
годы она провела в военных городках, а повзрос-
лев, близко познакомилась с деятельностью сотруд-
ников столичного главка, особенно когда наступи-
ло время выбирать свой путь. 

С самого начала Ксению влекло к ОМОН, жизнь 
этих парней казалась суперинтересной — они ку-
да-то постоянно едут, постоянно в чём-то серьёз-
ном участвуют. Но при близком знакомстве ока-
залось, что женщин-полицейских это не касается, 
руководству ОМОН спокойнее себя чувствовать, 
когда представители прекрасного пола сидят в ка-
бинетах и работают на компьютерах. 

В поисках «интересного будущего» она также 
изучила предложения Военного университета Ми-
нистерства обороны. Оказывается, в ВУМО также 
предлагают специальности «спокойного типа» — 
переводчиков, психологов, социологов. Рутинная 
кабинетная работа. Выручил Московский универ-

ситет Министерства внутренних дел имени В.Я. 
Кикотя, который Ксения посетила в День откры-
тых дверей. Тут ей также рассказали, что прекрас-
ный пол — это всё-таки слабый пол. Но её внима-
ние привлёк факультет подготовки сотрудников для 
экспертно-криминалистических подразделений.

Эксперты, как известно, заняты серьёзными ве-
щами, но среди них имеется категория специали-
стов, которая на особом счету, их называют ещё «вы-
ездниками». Это люди, которые всегда находятся в 
самом центре событий, они в составе следственно-
оперативных групп выезжают на места преступле-
ний, первыми заходят по указанному адресу. Они 
во многом запускают «маховик следствия». Ей это 
понравилось, и выбор состоялся. 

Ксения до сих пор помнит первый выезд на 
дело. У одного из посетителей компьютерных 
клубов украли телефон. Разыскать сам аппарат и 
человека, его похитившего, удалось быстро. Ко-
роче, деятельность именно та, о которой мечта-
лось, — движение, выезды, принятие важных для 
процесса следствия решений. График её работы 
— «сутки-трое», то есть после суточного дежур-
ства она может отдыхать, но наша героиня вполне 
нормально реагирует, когда её просят прибыть и в 
неурочное время. Так бывает только тогда, когда 
работа приносит удовольствие.

Надо сказать, что кроме получения любимой 
профессии университет дал ей возможность осу-
ществить и другие заветные желания. Ксения всю 
жизнь мечтала поучаствовать в параде на Красной 
площади. «Чтобы, — улыбается она, — моя праба-
бушка увидела меня и возгордилась». Но в тот год, 
когда курсанты университета участвовали в торже-
ственном прохождении, эту высокую честь довери-
ли только старшим курсам. Впрочем, нашей геро-
ине всё-таки удалось принять участие в параде — в 
качестве фотографа. Это было незабываемое состо-
яние — находиться в момент святого праздника на 
Красной площади, в самом сердце России.

Забот у волонтёров было много: встречать и рас-
саживать гостей парада, раскладывать подарки для 
них и в целом следить за порядком. А у Третьяковой 
хлопот было ещё больше — она отвечала за целую 
трибуну. 

Когда я спросил, что самое памятное воспоми-
нание осталось от участия в этом мероприятии, 
она ответила, что впечатлений пережила в тот день 
много. Переспросила: «Самое главное?» И потом 
рассказала, что волонтёры пришли на Красную 
площадь ещё затемно. Повинуясь какому-то иду-
щему от сердца волнующему чувству, все вместе они 
спели гимн России, а потом «Катюшу». Москва ещё 
спала, только в Кремле светилось одно окно…

Владимир КАРПЕНКО
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ПРИЗВАНИЕ ЛЕЧИТЬ
На выставке, посвящённой представительницам прекрасной полови-
ны человечества, служащим в органах внутренних дел, представлены 
фото женщин, успешно совмещающих профессиональную деятель-
ность и семейную жизнь с хобби и увлечениями. Там же можно уви-
деть и фото подполковника внутренней службы Марии ВОЙНОВОЙ.

СПЕЛИ ГИМН РОССИИ, А ПОТОМ «КАТЮШУ»
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Всегда приятно рассказывать о 
женщинах столичной полиции. Мы 
расскажем об инспекторе ОДН 
ОУУПиПДН ОМВД России по райо-
ну Раменки старшем лейтенанте 
полиции Екатерине МОИСЕЕВОЙ. 

Родилась она в Чебоксарах. В семь лет с 
родителями переехала в Москву, где и 
пошла в первый класс. 

По окончании общеобразовательной 
школы перед нею встал выбор профессии. 
С детства Катя любила точные науки и хо-
рошо решала задачки по математике и фи-
зике, но мечтала быть сотрудником право-
охранительных органов, помогать гражда-
нам. 

При выборе высшего учебного заведе-
ния рассматривала вариант поступления в 
МОСУ МВД России имени В.Я. Кикотя, но 
интерес к экономическому профилю переве-
сил, и она поступила в РАНХиГС при Пре-
зиденте РФ на факультет «экономическая 
безопасность». Совмещала учёбу и работу. 

По окончании академии в 2019 году пода-
ла заявление в отдел кадров УВД по ЗАО. В 
июне 2020 года начала свой путь в полиции 
в должности инспектора по делам несовер-
шеннолетних ОМВД России по району Ра-
менки.

Её первым наставником стала начальник 
отделения по делам несовершеннолетних 
Анна Евлампиева, которая с самых первых 
дней службы помогала, поддерживала, да-
вала дельные советы. 

Работа инспектора по делам несовер-
шеннолетних важна. Зачастую во время 
проведения бесед с подростками можно 
помочь им сделать правильный выбор, 
избежать опасных для ребёнка ситуаций и 
стрессов. 

— Вспомните, пожалуйста, что-нибудь из 
практики, — попросили корреспонденты. 

— Вот история одного подростка. Пару 
лет назад поступила информация о маль-
чишке, находящемся в состоянии опьяне-
ния, госпитализированном в больницу. Он 
отличался антиобщественным поведением, 
склонностью к выпивке, прогулкам в ноч-
ное время. 

Я попыталась разобраться в причинах его 
поведения, провела несколько бесед, изучи-
ла среду обитания его и его друзей. Это при-
вело к положительным результатам. Подро-
сток прекратил пить, стал посещать учёбу, в 
свободное время работал. 

С помощью сотрудников ООДУУПиПДН 
УВД по ЗАО и УОДУУПиПДН ГУ МВД 
России по г. Москве в новогодние празд-
ники для семей, состоящих на учёте, орга-
низовали посещение представления «Поезд 
Деда Мороза», а в летний период направили 
подростков в детские оздоровительные ла-
геря. 

В работе одной из главных трудностей 
являются встречи с детьми, оказавшимися 
в трудной жизненной ситуации, и детьми, 
оставшимися без попечения родителей. 

— А как у вас обстоит дело со спортом?
— В детстве выступала за спортивную 

школу олимпийского резерва по баскетбо-
лу, позже стала интересоваться футболом. 
Продолжила спортивную карьеру в жен-
ском футболе, выступая за спортивный клуб 
и институт. Несмотря на занятость, я нахо-
жу время для занятий спортом. В настоящее 
время выступаю за женский любительский 
футбольный клуб. Благодаря поддержке 
руководства отдела с 2021 года выступаю в 
сборной команде ОМВД России по району 
Раменки по мини-футболу, где я единствен-
ный игрок женского пола. 

Мне нравится путешествовать. В отпуске 
стараюсь посещать новые места. В прошлом 
году ездила на море в Сочи. 

В 2023 году я приняла участие в конкурсе 
на звание «Лучший по профессии», в кото-
ром благодаря своему наставнику Анне Ев-
лампиевой и поддержке руководства и кол-
лектива отдела я заняла первое место среди 
сотрудников подразделений в номинации 
«Лучший инспектор по делам несовершен-
нолетних».

В преддверии Международного женского 
дня пожелаем Екатерине Моисеевой, а в её 
лице всем женщинам московской полиции 
любви, обаяния, нежности, теплоты, уюта, 
комфорта, исполнения самых сокровенных 
желаний и настоящего женского счастья! 

Юрий ФИАЛКА

ЭТА ПРОФЕССИЯ — МОЙ ВЫБОР

Младший лейтенант полиции ЛОБАШЕВА Виктория Алексеевна, 
специалист ГРЛС ОМВД России по району Южное Бутово

Капитан полиции БИРЮКОВА Ольга Анатольевна, преподаватель 
учебного отдела ЦПП ГУ МВД России

по г. Москве
Младший лейтенант полиции БУРЛОВА Алёна Дмитриевна,

инспектор ППС ОБ ППСП УВД по СВАО
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Участковый уполномоченный полиции  
отдела МВД России по Рязанскому 
району младший лейтенант Анастасия 
ЗАКОЛОВА покоряет не только склоны 
горных вершин, но и сердца жителей 
юго-востока столицы. 

— Меня в своё время впечатлил се-
риал «Глухарь», именно благо-
даря просмотру этой кинокар-

тины я захотела стать сотрудником полиции и 
помогать людям, — говорит Анастасия. — На-
чался путь становления правоохранителем со 
службы в ОМВД России по району Некрасовка 
в должности помощника дежурного дежур-
ной части. Далее свои силы я пробовала в роте 
патрульной-постовой службы полиции по Ря-
занскому району. Наконец, мой выбор пал на 
службу участковых уполномоченных полиции. 
С октября прошлого года я в должности участ-
кового уполномоченного полиции отдела МВД 
России по Рязанскому району. Я в коллективе 
единственная девушка, сотрудники меня обере-
гают и всегда готовы помочь.

Будучи участковым уполномоченным поли-
ции, Анастасия Андреевна осуществляет приём 
населения, обход обслуживаемой территории, 
общение с жителями, своевременное реагирова-
ние на бытовые конфликты, кражи и другие пре-
ступления. Выходы на вызовы, описание трупов 
и документация  также является частью работы 
УУП. Регулярно проводятся профилактические 
беседы с гражданами возраста 65+ по поводу 
дистанционного мошенничества. 

— Сложность только в том, что со стороны 
граждан не всегда есть обратная связь. Не все 
жители идут на контакт и готовы к диалогу. 
Поэтому участковый уполномоченный поли-
ции должен быть не только специалистом в 
правоохранительной области, но и знать азы 
психологии. Это нужно, чтобы суметь найти 
контакт с человеком, понять причины поведе-
ния и оказать помощь, — продолжает младший 
лейтенант. 

За годы службы в органах внутренних дел Ана-
стасия столкнулась с множеством преступлений 
и правонарушений. Особенно хорошо в памяти 
отложился случай погони за вором, который пы-
тался скрыться с украденными товарами. 

— Помню, как во время ночного дежур-
ства с экипажем патрульно-постовой службы 
полиции я первый раз в жизни увидела, как 

преступники совершают побег и как за ними 
ведётся погоня. Более того, раньше я не мог-
ла себе представить, что я тоже буду бежать и 
задерживать кого-то. Но случайности не слу-
чайны, именно эта ситуация стала катализа-
тором моих дальнейших успехов на службе. 
Дело заключалось в том, что в три часа ночи 
вор обокрал табачный магазин. Как оказалось 
позднее, продавец не заметил факта кражи и 
не понести убытки ему помогла наша бдитель-
ность. Ещё один инцидент произошёл, когда 
я служила в дежурной части. Я находилась на 
дежурстве. Обратилась гражданка с просьбой 
о помощи. Её родная сестра, болеющая демен-
цией, ехала из области. У неё начались провалы 
в памяти, и она не смогла назвать своё точное 
местоположение. Я среагировала своевремен-
но, направила экипаж. Сестру обратившейся 
женщины нашли. Было много радости и благо-
дарности нам, — вспоминает участковый упол-
номоченный полиции. 

Молодым специалистам, которые только на-
чинают свою служебную карьеру, Анастасия 
Андреевна желает стремиться  к поставленным 
целям и не бояться сложностей. Все вопросы ре-
шаемы, главное — не опускать руки и помнить, 
что без падений не бывает взлётов. Даже в словах 
Анастасии чувствуется дух спортсмена. 

— Я любитель нашей русской зимы. Все зим-
ние виды спорта мне по душе: коньки, лыжи, 
катания на ватрушках и другие. За день я могу 
побывать на всех катках города и области, лю-
блю долго кататься на лыжах в лесу. Когда я при-
шла на службу в полицию, сноуборд стал моим 
основным хобби. Сначала долго мы с ним «при-
тирались» друг к другу. Были какие-то неудачи, 
меня это расстраивало. Благодаря ошибкам я 
начинала стараться ещё упорнее. Поняла прин-
цип действия, освоила задний и передний кант. 
В конце концов дошла до того уровня, который 
позволил мне кататься на сноуборде по горным 
склонам. Конечно, был страх скатиться с боль-
шой высоты, потому что сложно рассчитать угол 
и определить, как правильно его преодолеть. 
Сейчас я специально езжу кататься на нём в го-
род Жуковский или в горы Сочи, — делится Ана-
стасия Андреевна. 

Нельзя стоять на одном месте, считает млад-
ший лейтенант. В планах на текущий год у 
Анастасии несколько задач: освоить трюковые 
приёмы и совершить прыжок с трамплина. 

Елизавета РАЦЕВА

УПАЛ? ВСТАЁШЬ И ЕДЕШЬ ДАЛЬШЕ

Лейтенант полиции СИНЯНСКАЯ Жанна Михайловна,
психолог ГРЛС ОБ ДПС ГИБДД УВД по ТиНАО

Сержант полиции РОМАНОВА Диана Романовна,
полицейский ОМВД России по району Дорогомилово

Прапорщик полиции МИГАЛИНА Светлана Васильевна,
ветеринарный фельдшер отделения ветеринарной службы

1-го СПП ГУ МВД России по г. Москве



Один из первооткрывателей структу-
ры ДНК как-то сказал: «Мы привыкли 
думать, что наша судьба предначер-
тана звёздами. Теперь мы знаем, в 
существенной степени наша судьба — 
в наших генах». Не сомневается в этом 
и наша героиня — лейтенант полиции 
Татьяна СОЛОДУХИНА, инспектор ДПС 
1-го батальона полка ДПС Госавтоин-
спекции УВД по ЦАО.

Татьяна Алексеевна считает символичным, 
что три года назад первый день службы сов-
пал с днём рождения её отца — 18 апреля. 

Алексей Богданов отслужил в органах внутрен-
них дел 19 лет, дослужился до начальника ИАЗа 
7-го СБ ДПС (на спецтрассе). В звании майора 
полиции Алексей Александрович вышел на за-
служенный отдых.

— С детства мне хотелось быть как отец — 
смелым и честным человеком. Он всегда был 
для меня поддержкой и опорой, приучал к тру-
ду и любви к машинам. С тех пор меня в ав-
томобилях привлекает буквально всё, — рас-
сказывает продолжательница полицейской 
династии и признаётся, что умело воплощает в 
жизнь главный совет отца — в любых обстоя-
тельствах оставаться человеком, ничего и ни-
кого не бояться.

Очаровательная девушка говорит, что из-за 
специфики работы на службе приходится быть 
более мужественной и серьёзной, но это не ме-
шает ей оставаться отзывчивой и доброй всегда и 

везде. Самым интересным в работе Татьяна Со-
лодухина считает то, что каждый новый день не 
похож на предыдущий.

— Мне интересно общаться с разными води-
телями, приобретать при этом своеобразный 
опыт, это даёт множество плюсов для жизни, 
— утверждает Татьяна. — А ещё считаю важным 
желать автомобилистам счастливого пути, чтобы 
они в любой ситуации уезжали с хорошим на-
строением. 

По признанию нашей героини, она черпает 
силы и вдохновение в семье, высоко ценит их 
поддержку и любовь.

— С мужем мы познакомились на работе. Стар-
ший инспектор ДПС старший лейтенант поли-
ции Вадим Солодухин — профессионал своего 
дела, за плечами которого большой багаж опыта. 
Я радуюсь, когда удаётся совмещать работу и лич-
ную жизнь, это важно для душевного комфорта 
и укрепления связи между всеми членами семьи. 
Мои родители и бабушка всегда поддерживают 
меня. Звонят, спрашивают, как прошла моя сме-
на, — всё ли хорошо, успела ли пообедать... Стара-
юсь ценить каждый момент, проведённый с теми, 
кого люблю, на каждом этапе моего жизненного 
пути. Всегда стремлюсь находить положительные 
моменты в каждом дне и радуюсь мелочам. Для 
меня счастье в том, что можно открывать для себя 
что-то новое буквально на каждом шагу: читать 
интересную книгу, кулинарить, любоваться кра-
сивой природой, прогуливаться по живописным и 
историческим местам, снимать усталость за рулём 
любимого автомобиля...

Айрин ДАШКОВА
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В конкурсе профессионального 
мастерства в системе Главного 
управления за 2023 год, в но-
минации «Лучший следователь 
подразделений предваритель-
ного следствия», победителем 
признана старший лейтенант 
юстиции Валерия ТКАЧЁВА.
Её за эффективную работу за-
несли на Доску Почёта ГУ МВД 
России по городу Москве.

При общении с ней быстро пони-
маешь, что Валерия Игоревна 
— не только яркая представи-

тельница современного поколения пра-
воохранителей, но и очень неординар-
ная личность. Для лучшего следователя 
мегаполиса свойственны целеустрем-
лённость, трудолюбие и настойчивость 
в покорении своих высот на жизненном 
пути.

Играет красками затейливо судьба
Валерия Ткачёва родилась 20 июня 

1996 года в городе Клину Московской 
области. С 7 лет — занималась в родном 
городе фигурным катанием на коньках в 
Ледовом дворце имени Валерия Харла-
мова и участвовала в городских сорев-
нованиях по этому виду спорта. Юная 
клинчанка затем, в 12-летнем возрасте, 
увлеклась игрой в кожаный мяч: по не-
скольку раз в неделю с удовольствием 
ходила в футбольную секцию местной 
ДЮСШ и в составе команды сверстниц 
принимала участие в состязаниях об-
ластного уровня. К слову, зимой играла 
в мини-футбол и в одном из таких под-
московных турниров была признана луч-
шим игроком.

Начиная же с 15 лет, школьница пере-
ключилась на лёгкую атлетику: в Клин-
ской спортивной школе олимпийского 
резерва тренировалась в беге на короткие 
дистанции. Стартуя в спринтерских за-
бегах в первенствах, выступала успешно 
и выполнила норматив первого разряда.

— Помимо занятий спортом, с 13 до 16 
лет училась в Клинской детской школе 
искусств имени Петра Ильича Чайков-
ского, — вспоминает Валерия Ткачёва. 
— На отделении изобразительного и 
прикладного искусства были разные 
предметы: живопись, графика, скульп-

тура и другие. Особенно мне нравилось 
писать акварельными красками на-
тюрморты и пейзажи. В общем, учёбу в 
школе искусств воспринимала как уроки 
красоты.

 Конечно же, старшеклассница  за-
думывалась о будущем и, сделав свой 
выбор, после окончания средней об-
щеобразовательной школы  в 2014 году 
поступила на факультет подготовки сле-
дователей Московского университета 
МВД России имени В.Я. Кикотя. Наряду 
с упорным постижением премудростей 
юриспруденции, курсантка Ткачёва в 
конце первого учебного года открыла 
для себя ещё одну отличную возмож-
ность для творческой самореализации: 
вошла во вновь созданную в ведомствен-
ном вузе группу барабанщиц, которую 
вскоре начали привлекать к участию в 
различных праздничных мероприяти-
ях, в том числе и торжествах городского 
масштаба.

По-своему захватывающая профессия
Получив высшее юридическое образо-

вание, Валерия Игоревна в августе 2019 
года заняла должность следователя СО 
Четвёртого управления МВД России. В 
октябре 2022-го — назначена старшим 
следователем в том же подразделении.

Заместитель начальника Четвёртого 
управления МВД России — начальник 
следственного отдела майор юстиции 
Станислав Касибин отмечает:

— Старшего лейтенанта юстиции 
Валерию Ткачёву, которая специали-
зируется на расследовании уголовных 
дел экономической направленности, 
охарактеризую исключительно с поло-
жительной стороны. В профессиональ-
ном плане Валерия Игоревна — дотош-
ная и въедливая, а также и неизменно 
хладнокровная в работе. По большому 
счёту, старший следователь Ткачёва — 
надёжная коллега, и на неё уверенно 
можно положиться в самых непростых 
служебных ситуациях нашей компе-
тенции.

За 2023 год старший следователь Ва-
лерия Ткачёва направила в суд восемь 
уголовных дел, одно из которых связано 
с преступлением в сфере информацион-
но-телекоммуникационных технологий.

За образцовое исполнение служеб-
ных обязанностей старшему лейтенан-

ту юстиции Валерии Ткачёвой в ноябре 
2022 года объявлена благодарность ми-
нистра внутренних дел Российской Фе-
дерации.

— Для меня профессия следователя — 
сложная и одновременно интересная, 
по-своему захватывающая, — выделяет 
Валерия Игоревна. — С учётом специ-
фики расследуемых уголовных дел, тре-
буется нестандартный подход к сбору 
доказательственной базы в отношении 

обвиняемых. А после напряжённых слу-
жебных будней стремлюсь уделять вре-
мя для соприкосновения с искусством. 
В частности, стараюсь почаще радовать 
себя посещением Государственной Тре-
тьяковской галереи в Лаврушинском 
переулке Москвы. Недавно открыла для 
себя и находящуюся на столичном Крым-
ском Валу Новую Третьяковку, где регу-
лярно проходят прекрасные выставки.

Александр ТАРАСОВ

А ЖИЗНЬ — ВСЕГДА КАК ЖИВОПИСНАЯ КАРТИНА

СЧАСТЛИВОГО ПУТИ
ИСКРЕННЕ ЖЕЛАЮ!
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Методист организационно-методиче-
ского отдела Культурного центра Глав-
ного управления МВД России по
г. Москве старший лейтенант внутрен-
ней службы Дарья КАЗАКОВА:

— С ранних лет меня привлекали музы-
ка и танцы. Поэтому с шести лет я 
совмещала учёбу с танцами в хорео-

графическом ансамбле «Вдохновение» и обучением 
в Московской детской музыкальной школе имени 
И.О. Дунаевского, принимала участие в театральных 
постановках. Несмотря на плотный график репети-
ций, гастролей, конкурсов и экзаменов, всё удава-
лось, и со временем этот опыт закалил характер.

К окончанию 9-го класса мои родители сдела-
ли за меня выбор в пользу специальности эконо-
миста. Но во время обучения в экономическом 
колледже преподавателю по литературе удалось 
привить мне любовь к чтению и написанию со-
чинений. Поэтому по окончании колледжа я из-
менила направление будущей профессии, посту-
пив в Московский гуманитарно-экономический 
институт и окончив его по специальности «свя-
зи с общественностью» (специализация «пресс-
служба»). 

В 2012 году я была принята на работу в Управ-
ление морально-психологического обеспечения 
ГУ МВД России по г. Москве на должность ин-
спектора по направлению информационно-про-
пагандистской и патриотической деятельности. 
Непосредственно занималась организацией ме-
роприятий, взаимодействовала с различными 
подразделениями главка.

В 2015 году, получив второе высшее юридиче-
ское образование (Международный юридиче-
ский институт), прошла аттестацию и пришла на 
службу в Культурный центр ГУ МВД России по
г. Москве.

На протяжении девяти лет осуществляю под-
готовку информационных материалов, правовых 
актов, взаимодействую со средствами массовой 
информации, участвую в организации и проведе-
нии культурно-массовых мероприятий, оказываю 
методическую и практическую помощь сотрудни-
кам по вопросам культурно-просветительской ра-
боты, организую подготовку и изготовление по-

здравительной продукции от имени руководства 
главка, взаимодействую с органами государствен-
ной власти города Москвы, органами местного 
самоуправления, общественными и творческими 
организациями при проведении культурно-досу-
говых мероприятий.

Также с 2023 года занимаюсь организацией и 
проведением фотовыставок ГУ МВД России по 
г. Москве, направленных на укрепление имиджа 
службы в органах внутренних дел.

Например, организованы выставки художе-
ственных произведений Студии художников име-
ни В.В. Верещагина МВД России, посвящённые 
78-й годовщине Победы в Великой Отечествен-
ной войне; выставки художественных произ-
ведений «Zа службу» художественных галерей 
«Команда мастеров» и «Портал», посвящённые  
305-летию российской полиции; фотовыставка 
«Будни московской полиции» на ограде Москов-
ского городского сада «Эрмитаж» ко Дню сотруд-
ника органов внутренних дел Российской Феде-
рации. 

В настоящее время организую работу по разме-
щению фотовыставок ГУ МВД России по г. Мо-
скве на Страстном бульваре, Трубной площади, в 
Московском городском саду «Эрмитаж». 

Отдельно хотелось бы остановиться на предсто-
ящей фотовыставке в марте 2024 года в Москов-
ском городском саду «Эрмитаж» под названием 
«Петровка, 38: О прекрасном!». Выставка посвя-
щена Международному женскому дню. Мы по-
пытались показать образ женщин-сотрудников 
московской полиции не только профессионала-
ми в службе, но и как женщин, которые успешно 
реализуют себя в повседневной жизни, заботятся 
о семье и находят время на любимые увлечения и
хобби. 

Я думаю, эта выставка станет приятным подар-
ком к празднику для каждой из наших участниц 
и заставит прохожих хотя бы на минутку остано-
виться, вглядеться в эти прекрасные лица и улыб-
нуться.

В преддверии прекрасного праздника, олицетво-
ряющего весну, любовь и нежность, от всей души 
поздравляю наших дорогих женщин! Пусть этот 
день будет наполнен теплом и любовью родных 
и близких вам людей. Желаю крепкого здоровья, 
успехов, гармонии и взаимопонимания!

ВЕСНА, ЛЮБОВЬ И НЕЖНОСТЬ

Младший лейтенант полиции АЛИПОВА Ольга Вадимовна,
инспектор по исполнению административного законодательства 

ОГИБДД УВД по ЦАО

Младший лейтенант полиции ПИЯГИНА Дарья Алексеевна,
дежурный дежурной части ОМВД России по району

Нагатино-Садовники

Сержант полиции ПОСТНИКОВА Анастасия Алексеевна,
полицейский 2-го отделения 2-го взвода 1-й роты 6-го батальона

2-го СПП ГУ МВД России по г. Москве
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С таким девизом уверенно идёт по жизни инспектор дорожно-патруль-
ной службы 1-го батальона ДПС Госавтоинспекции УВД про ЦАО старший 
сержант полиции Мария КОЛПАК, которая следит за порядком на дорогах 
Центрального административного округа.

Согласитесь, не часто встретишь на столичных дорогах девушку — инспектора ДПС. 
Мария признаётся, что многие автомобилисты удивляются, когда она их останавли-
вает. Сотрудница полиции радуется, когда водители общаются доброжелательно и не 

пытаются спорить.
— Бывает, руку жмут и говорят, что уважают за мой выбор профессии, — уточняет инспек-

тор ДПС Колпак.
К своему выбору профессии Мария пришла не случайно. Родом она из города Белогорск 

Амурской области. Чётких правил, следуя которым, можно воспитать идеальную дочь, у от-
ца-военного не было. Но он привил девочке скромность, ответственность, целеустремлён-
ность и трудолюбие. Отец Марии служил инженером в лётной части и часто брал маленькую 
девочку с собой на аэродром.

— Когда я наблюдала за работой отца глазами ребёнка, мне хотелось связать жизнь с тех-
никой, — вспоминает Мария. — Но в старших классах появился интерес к гуманитарным 
дисциплинам. Вместе с тем созрела мечта связать жизнь с погонами.

В 2019 году девушка пришла на службу в ОМВД России по Красносельскому району по-
стовым по охране зданий, заочно поступила на экономический факультет Государственного 
университета управления.

— Во время службы я часто наблюдала за работой инспекторов ГИБДД, вспоминала, как 
в детстве любила технику, поэтому пошла в автошколу. Получив права, написала рапорт о 
переводе в дорожно-патрульную службу, — рассказывает Мария.

Хрупкая, нежная и романтичная внешне, но сильная внутри, она всегда готова встать на 
защиту граждан и обеспечить безопасность на улицах Москвы. Мария считает, что важно 
постоянно работать над собой, потому что саморазвитие играет важную роль в обеспечении 
личностного и профессионального роста. Она активная сторонница здорового образа жизни, 
регулярно посещает спортзал. Со спортом дружит с детства, сначала занималась аэробикой, 
сейчас — лёгкой атлетикой. Впереди у Марии Колпак много планов и работы, она настроена 
на профессиональную карьеру и создание семьи. Ох уж эти девушки в погонах — разбивают 
множество мужских сердец, а мечтают об одном-единственном…

Айрин ДАШКОВА

«БЫВАЮТ В ЖИЗНИ
    ОГОРЧЕНИЯ, НО НАМ
           НЕ СТОИТ УНЫВАТЬ!»

Старший лейтенант полиции ПЕНЬКОВА Татьяна Владимировна, 
эксперт МРО ЭКЦ УВД по ЗАО

Капитан полиции ШИГАЕВА Анна Сергеевна, эксперт
межрайонного отдела ЭКЦ УВД по ЮАО

Младший лейтенант полиции КОВАЛЕНКО
Татьяна Дмитриевна, кинолог УВД по ЮВАО
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Корреспонденты газеты 
«Петровка, 38» пообщались с 
заместителем начальника 5-го 
отдела полиции УВД на ММ 
ГУ МВД России по г. Москве, 
курирующим работу с личным 
составом, подполковником 
полиции Ольгой ШУВАЛОВОЙ
и выяснили, в чём специфика
этой работы. 

По первому образованию Ольга Александров-
на — химик-технолог. А точнее, специалист 
по химической технологии органических 

веществ и высокомолекулярных соединений. Про-
фессия серьёзная и интересная. Тем не менее через 
год она поступила в юридический институт и пошла 
работать в милицию. Считает, что это её призвание. 

Ольга всегда была активной, презирала неспра-
ведливость. Защищала слабых и помогала нуждаю-
щимся. Всегда была уверена, что добро побеждает 
зло. Нравились ей книги и фильмы про разведчиков, 
милицию, про расследование особо запутанных пре-
ступлений. Всё это в совокупности способствовало 
тому, что она выбрала профессию милиционера. 

— В органах внутренних дел я работаю более 20 
лет. Сначала долгое время работала инспектором 
подразделения по делам несовершеннолетних, — 
рассказывает подполковник полиции. — Потом 
перешла в службу уголовного розыска, где работала 
начальником отделения в  ОУР северо-запада сто-
лицы. Затем — в легендарном МУРе, в том числе в 
должности старшего оперуполномоченного по осо-
бо важным делам. Там в 2014 году получила звание 
подполковника полиции. В 2022 году перешла рабо-
тать на руководящую должность в УВД на Москов-
ском метрополитене — заместителем начальника 
5-го отдела полиции.

Совместно с другими руководителями Ольга Шу-
валова организует работу личного состава пятого от-
дела полиции УВД на Московском метрополитене по 
обеспечению охраны общественного порядка и без-
опасности граждан в метро. Для надлежащего функ-
ционирования работы служб и подразделений в от-
деле имеется ряд курируемых подполковником поли-
ции структур: дежурная часть, штаб и кадровый блок.

— Сотрудники отдела работают в круглосуточ-
ном режиме. До сотрудников доводится оперативная 
обстановка, проверяются навыки, применяемые при 
задержании правонарушителей и преступников, в том 
числе с использованием приёмов самбо, спецсредств 
и табельного оружия. Особое внимание уделяется со-
блюдению законности заступающим на службу со-
трудникам. Со стороны руководства отдела осущест-
вляется постоянный контроль за их деятельностью, 
— рассказывает Ольга Шувалова. — Тем, кто по-насто-
ящему хочет посвятить свою жизнь службе в полиции, 
необходимо настроиться на длительный «марафон» 
непростой, порой суровой полицейской работы, с её 
плюсами и минусами, взлётами и падениями. 

— Тем не менее будьте всегда нацелены на успех, 
стремитесь к совершенству. Помните поговорку: 
«Дорогу осилит идущий», — продолжает она. — По-
вышайте профессиональные навыки, занимайтесь 
самообразованием. При возможности получайте до-
полнительные знания. Я в 2017 году окончила Россий-
скую академию народного хозяйства и государствен-
ной службы при Президенте Российской Федерации. 
Считаю, что это очень помогает мне сейчас в работе. 

А коллегам-женщинам скажу: несмотря на выбран-
ную вами мужскую профессию, оставайтесь всегда 
милыми, добрыми и обаятельными.

Самое главное, что запомнилось Ольге за долгие 
годы службы, — это люди, с которыми приходилось 
служить в разных подразделениях. Особенно силь-
ный отпечаток оставили наставники и руководители, 
которые передавали свой бесценный опыт молодым 
сотрудникам. На основе полученных знаний от своих 
учителей, по её признанию, она во многом строит ра-
боту сегодня. Руководство УВД на Московском метро-
политене и 5-го отдела полиции делает всё возможное, 
чтобы передавать имеющийся опыт своим подчинён-
ным. 

— Уже сейчас можно дать высокую оценку нашему 
коллективу, — продолжает Шувалова. — В основном 
это молодые ребята, вернувшиеся из армии и посту-
пившие на сержантские и офицерские должности. 
Отрадно, что наша молодёжь с достоинством несёт 
службу, связанную с охраной такого важного страте-
гического объекта, как Московский метрополитен. 
Многие из них учатся в высших учебных заведениях.

Действительно, у нас сильный, сплочённый коллек-
тив, коллектив единомышленников, на который мож-
но всегда положиться.

Свободное от службы время Ольга проводит с семьёй 
— мужем и дочерью. Поддерживает постоянную связь 
со своими родителями. Муж активно приобщает су-
пругу к спорту. Зимой катаются на коньках, а летом 
ходят в непродолжительные пешие походы. Регулярно 
посещают театр. Любит читать и увлекается вокалом. 
Сейчас Ольга Александровна увлеклась стрельбой из 
пистолета Макарова. Неплохо рисует, в связи с чем ос-
воила технику в стиле декупаж. 

— Около 10 лет назад дочь моей знакомой подарила 
мне на день рождения очень красивую вазу для цветов и 
сказала, что украшена она своими руками в стиле деку-
паж. Потом я узнала, что такой, можно сказать, шедевр 
получился из самой обычной стеклянной вазы. Пода-
рок понравился своей оригинальностью, и я решила 
сама попробовать освоить данную технику.

Декупаж — это особая техника декорирования пред-
метов, при которой вырезаются или отрываются кусоч-
ки бумаги либо тонкого слоя салфеток с рисунком. Это 
изображение приклеивается на загрунтованное специ-
альным средством изделие. Далее кисточкой прорисо-
вываются элементы рисунков разноцветными краска-
ми. Готовое изделие покрывается лаком в несколько 
слоёв. 

Особенности декупажа в том, что он привлекает от-
носительной простотой и разнообразием эффектов. Из 
множества технологий всегда можно выбрать наиболее 
близкую для себя. Основой декупажа могут быть раз-
ные предметы из самых различных материалов — стек-
ла, дерева, пластика, металла, керамики, а также ткани. 
Это могут быть, например, деревянные рамки, шкатул-
ки, стеклянные вазы, фарфоровые тарелки, скатерти, 
футболки и даже мебель, — продолжает Ольга Шу-
валова. 

В набор для декорирования входят ножницы, бума-
га, бумажные салфетки, лак, краски, кисти различных 
видов, губка, маленькие валики, клей и клеевой писто-
лет для рукоделия, а также палитра. В основном в своей 
работе она применяет специальные художественные 
акриловые краски.

— Технику декорирования освоила довольно быстро, 
так как неплохо рисую. Я бы сказала, что данное заня-
тие в целом не представляет большой сложности. Одна-
ко без художественного вкуса здесь не обойтись.

В основном эти работы я делаю для того, чтобы по-
радовать близких и друзей. Дарю их на праздники, при 
этом в каждое изделие вкладываю частичку души. Все 
эскизы придумываю сама. Иногда в процессе работы 
отхожу от задуманного «сюжета» и начинаю импрови-
зировать. 

Думаю, что самые сложные работы ещё впереди, 
так как в каждом творческом процессе нет предела 
совершенству, — отмечает заместитель начальника 
5-го отдела полиции УВД на ММ ГУ МВД России по
г. Москве. 

Ольга Александровна говорит, что она не профес-
сиональный мастер, а всего лишь любитель данного 
вида творчества, и делает она свои работы практически 
только в качестве подарков к какому-либо событию, 
поэтому для неё не вдохновение играет роль, а осмыс-
ление того, для кого и к какому празднику будет пода-
рок. В то же время ей хочется сделать не просто кра-
сивую работу, а получить удовольствие и отвлечься от 
будничной суеты.

Елизавета РАЦЕВА

С УДОВОЛЬСТВИЕМ 
ОТВЛЕЧЬСЯ ОТ СУЕТЫ

— Пойти работать в полицию было моей мечтой детства. 
Мама, Светлана Валерьевна, по образованию юрист, 
но в силу сложившихся обстоятельств в МВД не по-

шла. Зато я с детства вместе с ней смотрела детективы, сериалы и 
фильмы про то, как работают сотрудники правоохранительных ор-
ганов, мне они чрезвычайно нравились.

В 11-м классе наша героиня стала курсантом столичного Коллед-
жа полиции, после его окончания два года осваивала специальность 
«Психолог», а в июне 2021 года пришла служить во 2-й СПП.

— Учёба доставляла только удовольствие. Особое внимание я уде-
ляла уголовному праву, криминалистике, психологии поведения и, 
конечно, физической подготовке. У меня третий взрослый разряд по 
рукопашному бою.

Практику Марина проходила в уголовном розыске ОМВД России 
по Тверскому району.

— В первый же день состоялось моё, можно сказать, боевое кре-
щение. В составе СОГ отправились с экипажем в один из районов в 
центре Москвы и обнаружили там скончавшегося от передозиров-
ки наркотиков водителя такси. Жильцы дома заметили в машине 
неподвижного человека, обратились в полицию. Страшно мне не 
было, я очень стрессоустойчивая.

Придя на службу в боевое подразделение столичного главка, Ма-
рина ни разу не пожалела о своём решении, ведь здесь нет рутины, 
никогда не приходится сидеть на одном месте — каждый день появ-
ляются новые обстоятельства и различные задачи.

— Когда мы с сослуживцами выезжали на патрулирование, стал-
кивались с разными категориями граждан. Но в большинстве случа-
ев, увидев девушку в форме, люди ведут себя не так агрессивно, как 
с мужчинами.

У сержанта полиции Нечёсовой есть необычное увлечение — тай-
ский бокс, вид спорта, в котором можно наносить удары кулаками, 
голенями, локтями и коленями — из-за этого его называют «боем 
восьми конечностей». Но помимо единоборств у Марины Нечё-
совой ещё широкий круг интересов: она учится играть на гитаре, 
планирует освоить сноуборд и одновременно со всем этим получает 
высшее образование.

Марина живёт в общежитии на территории полка, говорит, что так 
очень удобно совмещать работу и свободное время, тем более что ка-
зарма представляет собой комфортную квартиру, где есть всё необхо-
димое. В минуты досуга сержант полиции Нечёсова любит слушать 
классическую музыку и читать.

В её планах, конечно, продвижение по карьерной лестнице, ведь к 
своей службе она относится ответственно и с любовью.

Лилия АБДУЛЛИНА, стихи Марины НЕЧЁСОВОЙ

Ты сил своих ни капли не жалея
Живёшь порой не только для себя…
Надежд и грёз полна вокруг земля,
Пускай горят они в тебе, не тлея,
Рассветом улыбнётся пусть судьба
Из завораживающих мгновений,
Холодных дней с грозой исчезнет череда
И для побед лишь станет вдохновеньем!

«ЖИВЁШЬ ПОРОЙ НЕ 
ТОЛЬКО ДЛЯ СЕБЯ…»
Принято считать, что служба во 2-м специальном полку 
полиции ГУ МВД России по г. Москве — исключительно 
для мужчин. Железная дисциплина, строгий устав и уча-
стие в опасных задержаниях предполагают именно это.
Полицейский 1-го отделения 2-го взвода 3-й роты 6-го 
батальона сержант полиции Марина НЕЧЁСОВА с этим 
стереотипом абсолютно не согласна. 
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Осиротевшая в раннем детстве 
Галина ИГОШИНА родным домом 
считает Петровку, 38, потому что 
московской милиции она посвяти-
ла 42 года своей жизни.

Галина родилась 9 декабря 1936 года в 
Ленинграде. Она не помнит свою маму, 
которая умерла, когда девочка была ещё 

младенцем. Галина не знает даже её имени. Не 
помнит и отца, который работал на заводе. С 
началом Великой Отечественной войны он 
ушёл на фронт и погиб в 1942 году. Галю опре-
делили в детский дом.

— Много лет спустя после войны я полу-
чила из архива сведения об отце и о себе, — 
вспоминает Галина Ефимовна. — Папу звали 
Ефим Лаврентьевич Вазеров. Он погиб под 
Ленинградом. А было ему всего 24 года. Он 
защищал нас, будучи стрелком.

Я была маленького роста, поначалу счи-
тали, что моим годом рождения был 1939-й. 
Настоящую дату помогли установить архив и 
Красный Крест. Смутно помню раннее дет-
ство. Нас всё время куда-то возили, возили 
и возили. Моим документом тогда была над-
пись на руке. На тыльной стороне ладони хи-
мическим карандашом детям писали имена. 
Мы плакали, тёрли глаза, карандашная над-
пись растекалась...

Галю определили в детский дом, который 
был эвакуирован в Казахскую ССР. В нём на-
ходились малыши из блокадного Ленинграда. 
Галина Ефимовна вспоминает, что воспита-
тельницами были женщины разных нацио-
нальностей. В детдоме питались по меркам 
того времени хорошо: «дыни и арбузы куша-
ли вдоволь». Когда Гале исполнилось 7 лет, 
её перевели в другой детдом. После школы 
Галина поступила в Алма-Атинский политех-
нический техникум связи. А после получения 
диплома переехала в 1959 году в Москву — к 
тёте, которая отыскала племянницу.

— Мария Лаврентьевна была младшей 
сестрой отца. После войны она меня дол-
го искала. Кто-то ей подсказал, что малы-
шей-блокадников собирали и отправляли в 
республики Средней Азии. Наконец она на-
шла меня в Казахстане, когда я уже училась в 
техникуме.

Муж тёти работал на Петровке, 38 и помог 
девушке устроиться в подразделение связи 
столичной милиции, где она и проработала 
42 года. Супруг Галины Ефимовны, Влади-
мир Алексеевич Игошин, служил в Москов-
ском уголовном розыске около 45 лет. И сын 
Галины и Владимира Александр также 20 лет 
отслужил в милиции, в том числе в ОМОНе. 
Он — кавалер ордена Мужества. У Галины 
Ефимовны есть внук Володя и внучка Варва-
ра, они уже взрослые.

— У тёти муж работал в милиции, — вспо-
минает Галина Игошина. — Она привезла 
меня в свою квартиру, а дядя за руку отвёл 
на Петровку, 38 работать. Так стала служить 
в подразделении связи телефонисткой. Мне 
дали общежитие в Измайлово, позже — 
комнату в коммуналке. Однажды в детском 
лагере «Бугорок» познакомилась с будущим 
супругом. Мы там занимались уборкой: я — 
от подразделения связи, а он — от МУРа. 
После рождения ребёнка давали всего год 
отпуска по уходу. А как нам быть потом? У 
нас с мужем не было ни родителей, ни ба-
бушек, ни дедушек. Оба выросли в детских 
домах. Пришлось погоны снять, стать воль-
нонаёмным работником, чтобы получить 
отпуск в 3 года.

В служебные обязанности Галины Иго-
шиной входил, например, контроль за тем, в 
каких подразделениях милиции и почему не 
получили сводку дежурного по городу. Туда 
она направляла монтёров и связистов для 
устранения неполадок. Галина Ефимовна от-
мечает, что они с супругом всегда ощущали 

поддержку коллектива. На пенсию Галина 
Игошина вышла в 2001 году.

— На Петровке, 38 не забывают меня и сей-
час, — говорит бывшая жительница блокад-
ного Ленинграда. — Я даже была на приёме 
у начальника главка московской полиции 
Олега Анатольевича Баранова по его пригла-
шению. Петровка, 38 — это мой и моего мужа 
дом родной. Ведь у нас кроме работы и семьи 
ничего в жизни больше не было.

Галина Ефимовна рассказывает, что видела 
современное оборудование в дежурной части 
московской полиции, которое её впечатли-
ло. Но компьютерная техника, по её словам, 
это для нынешних сотрудников. Им ветеран 
службы желает одного — быть честными и в 
работе, и в целом в жизни.

ДОМ РОДНОЙ — ПЕТРОВКА!Алексей БЕЛОЗЁРОВ,
фото Николая ГОРБИКОВА
и из архива Галины ИГОШИНОЙ

ВЕТЕРАН БЛОКАДНОГО ЛЕНИНГРАДА

Владимир Игошин Сын Александр

Появление этой экспозиции не было 
случайным. Екатерина Соленова 
сама посвятила столичной милиции 

шесть лет своей жизни. В 2000 году она стала 
сотрудницей службы 02, а позже трудилась в 
штабе ГУВД Москвы. Однако судьба распо-
рядилась так, что её профессиональный путь 
изменился. Екатерина Михайловна в 2006 
году уволилась из органов внутренних дел, 
продолжив деятельность в частной компа-
нии. Но связи с Петровкой, 38, с бывшими 

коллегами остались неразрывными. 
Именно это обстоятельство позволило 
родиться и реализоваться данной твор-
ческой идее.

— Мы поддер-
живаем дружбу, 
делимся пережи-
ваниями, воспо-
минаниями, — го-
ворит Екатерина 
Соленова. — Как-
то вспомнили и о 
том, что я уже мно-
го лет увлекаюсь 
фотографией. И 
в конце прошло-
го года возникла 
идея — сделать 
фото сотрудниц 
московской по-
лиции, показать 
их службу и хоб-
би. Подготовить 
ф о т о в ы с т а в к у, 
приурочив её к 
Международному 
женскому дню.

Я с удовольстви-
ем согласилась 
быть фотографом 
проекта, так как 
это очень интересно, есть возможность 
таким образом поддержать коллег по 

роду бывшей своей деятельности. В течение 
двух месяцев мы ездили по подразделениям, 
проводили съёмки. В итоге на каждом из 29 
полотен размещены фотографии сотрудниц: 
на одной — женщина в форме, на другой — 
вне службы.

Мы работали усиленно, активно и слажен-
но. В подразделениях нам шли навстречу, 
помогали организовать творческий процесс. 
А он ведь тоже непростой. Фотографиро-
ваться в форме девушкам было, наверное, 

легче. А вот раскрыть личные качества 
вне работы перед фотокамерой — это, 
конечно, более трудная задача. Но все 
поразили меня отзывчивостью, талан-

тами, красотой, 
а также тем, что 
выполняют очень 
сложные служеб-
ные обязанности.

Екатерина Со-
ленова призна-
ётся, что испы-
тывала во время 
посещения под-
разделений мо-
сковской полиции 
ностальгию. Осо-
бенно волнова-
ло пребывание в 
дежурных частях, 
напоминавших 
былую службу в 
милиции.

Кстати, соб-
ственное увлече-
ние фотографией 
Екатерина Ми-
хайловна скромно 
называет баналь-
ной историей. 
Много и с инте-

ресом она начала снимать с 2009 года, 
желая запечатлеть взросление своего 
ребёнка. Это привело к более близкому зна-
комству с миром фотографии, расширению 
тем, смене любительской фототехники на 
профессиональную.

— Фотография, как и, наверное, любой 
другой род деятельности, подразумевает по-
стоянный профессиональный рост, в котором 
нельзя остановиться, — говорит Екатерина 
Соленова. — Рада, что мы подготовили эту 
выставку. Буду поддерживать подобные на-
чинания и впредь. Очень благодарна всем, с 

кем работали в этом проекте, и лично Ната-
лии Владимировне Катниковой (заместитель 
начальника УК УРЛС ГУ МВД России по
г. Москве, полковник полиции — Прим. ред.), 
Сергею Анатольевичу Уколову (заместитель 
начальника ГУ МВД России по  г. Москве, 
генерал-майор полиции — Прим. ред.) за ор-
ганизацию и возможность участвовать в под-
готовке выставки.

Алексей БЕЛОЗЁРОВ,
фото из архива Екатерины СОЛЕНОВОЙ

СЛУЖБЫ ЖЕНСКОЕ  ЛИЦО
Выставка фотографических работ, посвящённая женщинам —
сотрудницам московской полиции, проходит в преддверии
8 марта в саду «Эрмитаж», а так же в ГУ МВД России по г. Москве 
(Петровка, 38а). Автором работ, рассказывающих о службе и хоб-
би девушек-полицейских, стала фотограф Екатерина СОЛЕНОВА.

Старший сержант полиции ИНЬЯКОВА
Лилия Викторовна,

полицейский ОБППСП УВД по СВАО

Подполковник внутренней службы МЕРКУЛОВА
Алёна Юрьевна, начальник ЦПО ГУ МВД России

по г. Москве
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Д ежурная часть — это передовая, 
мозговой центр, куда в первую 
очередь попадает вся информация 

о происходящем в городе. Именно здесь 
начинается кропотливый труд по раскры-
тию преступлений.

Слаженная и дружная работа коллек-
тива в первую очередь зависит от его ру-
ководителя. В роли начальника такого 
подразделения сразу же представляется 
брутальный мужчина с зычным голосом, 
способный за считанные секунды заста-
вить «крутиться то, что без него не крути-
лось», как говорилось в одном известном 
фильме.

Начальник дежурной части ОМВД Рос-
сии по Ломоносовскому району старший 
лейтенант полиции Валентина Алексеева 
— очаровательная и необыкно-
венно обаятельная женщина. 
На службе она — настоящий 
профессионал своего дела, а в 
жизни — многодетная мама.

Валентина Анатольевна 
окончила Московский государ-
ственный университет имени 
С.Ю. Витте по специальности 
«Уголовное право», в органы 
внутренних дел пришла в 2017 
году инспектором в подразде-
ление по делам несовершенно-
летних.

— Носить погоны и помогать 
людям я хотела с детства. Де-
душка служил в Вооружённых 
силах, бабушка — военный ме-
дик. Я тоже решила посвятить 
себя службе, только в полиции. 
Моя мечта сбылась.

Наша героиня рассказыва-
ет, что ПДН она выбрала не 
случайно — хотела, чтобы как 
можно больше детей стали 
счастливыми.

— Приходилось иметь дело 
с неблагополучными семьями, 
убеждать родителей в том, что 
важнее ребёнка нет ничего, 
и ради него стоит отказаться 
от своих пагубных привычек. 
Было приятно видеть результат 
от проведённых бесед, когда 
взрослые прислушивались, устраивались 
на работу и начинали заниматься воспи-
танием своего малыша.

Получалось у Алексеевой находить кон-
такт и с трудными подростками, с некото-
рыми из них она до сих пор общается — 
причём с теми, кто доставлял наибольшее 
число проблем. Уже став совершеннолет-
ними, они благодарят свою наставницу.

— Никакого секрета здесь нет, просто де-
тей надо любить, прислушиваться к ним, 
стараться разобраться в их проблемах. Ко-

нечно, с первого раза они не воспринимают 
слова, которые им говорят, но когда видят 
человеческое отношение, открываются. 
Ребёнка не надо пугать, его надо пони-
мать.

Отработав 3 года в ПДН, Валентина 
Анатольевна ушла в декретный отпуск, а 
после него ей предложили возглавить де-
журную часть.

— Конечно, сначала я сомневалась. 
Направления абсолютно разные, и стать 
руководителем после перерыва в службе 
было немного необычно, но всё же решила 
попробовать, и мне понравилось. Сейчас 

работа начальника тоже предполагает об-
щение с людьми, обратившимися за помо-
щью, хоть и не в том объёме, как раньше.

Старший лейтенант полиции рассказы-
вает, что чаще всего граждане приходят с 
заявлениями о дистанционном мошенни-
честве, причём жертвами становятся как 
люди пожилого возраста, так и молодые.

— Много преступлений сейчас совер-
шается с использованием популярных 
сайтов, предоставляющих различные ус-
луги, когда злоумышленники звонят, вы-

ясняют персональные данные, 
которые впоследствии исполь-
зуют для оформления кредитов. 
Жулики постоянно придумыва-
ют новые способы выманивания 
денег у населения, на их удочки 
попадаются практически все, 
поэтому надо не забывать о бди-
тельности. 

Коллектив дежурной части, 
которой руководит Валентина 
Алексеева, небольшой, но очень 
дружный и сплочённый. Не-
смотря на то, что объём работы 
огромный, со своими задачами 
подразделение справляется.

— У нас замечательный на-
чальник ОМВД — подполков-
ник полиции Александр Попов, 
человечный и понимающий. К 
нему всегда можно обратиться за 
помощью, он выслушает, подска-
жет, как лучше поступить в той 
или иной ситуации. Таких руко-
водителей, как он, должно быть 
как можно больше.

Служба в полиции предпола-
гает суточные дежурства, усиле-
ния, работу в выходные и празд-
ничные дни. Тем не менее нашей 
героине удаётся совмещать профессио-
нальную деятельность с материнством, 
а ведь у неё трое детей. Кириллу 19 лет, 
Артёму — 16, а малышке Руслане всего
3 года.

— Сыновья — моя опора во всём. Они 
любят сестрёнку, никогда не отказывают-
ся остаться с ней дома, если она болеет. 
Конечно, у Кирилла есть уже и своя лич-
ная жизнь, а Артём с удовольствием игра-
ет и дурачится с Русланой. Ребята поддер-
жали меня, когда дочка подросла, и мне 
пришло время выходить на службу.

Старший сын Валентины Анатольевны 
пошёл по её стопам — сейчас он получа-
ет высшее образование в МФЮА, изучает 
уголовное право и после окончания вуза 
планирует работать в уголовном розыске.

— Мне не страшно за него, наоборот, я 
буду даже спокойнее и увереннее в том, 
что он сможет за себя постоять. Полиция 
— это специальная подготовка.

Средний сын учится в Московском кол-
ледже геодезии и картографии, планирует 
связать свою жизнь с этой сферой дея-
тельности. Дочка ходит в детский сад.

— Мы с сыновьями приняли решение 
записать Руслану в спортивную школу, 
чтобы она профессионально занималась 
гимнастикой. 

В свободное от работы и учёбы время 
семья любит гулять в городских парках, а 
летом выезжать на дачу.

— Дача у нас исключительно для отды-
ха. Там мы отлично проводим досуг — жа-
рим шашлык, ходим на речку, дети купа-
ются в бассейне.

В планах на будущее у старшего лейте-
нанта полиции Алексеевой — поднимать-
ся по карьерной лестнице именно в том 
отделе, где она служит сейчас.

— Я очень люблю свою работу. Конеч-
но, заботы о детях приятны и радост-
ны, но самой развиваться дальше тоже 
надо. Я с удовольствием приступила к 
своим обязанностям после декретного
отпуска.

Валентина Анатольевна — пример стой-
кой, несгибаемой и при этом невероятно 
позитивной женщины, которой удаётся 
объединить, казалось бы, несовместимые 
вещи — троих детей и службу в полиции. 
На вопрос о том, как такое возможно, она 
отвечает:

— Мне помогают мои сыновья, кото-
рые растут настоящими мужчинами. Я 
горжусь ими. А всем мамам в канун Меж-
дународного женского дня я желаю тер-
пения, и главное — здоровья вам и вашим 
детям.

ВНИМАНИЕ! ВСЕМ ПОСТАМ…
Оценить оперативную обстановку и незамедлительно отреагировать на неё, умело и чётко распределить эки-
пажи ППСП, принять и зарегистрировать заявления от граждан, обратившихся за помощью, вовремя передать 
сведения в соответствующую службу — далеко не все задачи, выполняемые сотрудниками дежурной части 
полиции. Одно из таких подразделений возглавляет старший лейтенант полиции Валентина АЛЕКСЕЕВА.

Артём, Руслана, Кирилл

Лилия АБДУЛЛИНА,
фото Александра КУДРЯВЦЕВА
и из личного архива 
Валентины АЛЕКСЕЕВОЙ

Валентина Алексеева с дочкой Русланой
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ОКсении БАГРЕЕВОЙ, юрискон-
сульте правового отдела УВД по 
ЗАО, майоре внутренней службы, 

газета «Петровка, 38» писала (№ 25 от 12 
июля 2022 года), когда она выиграла кон-
курс на звание «Лучший по профессии», 
потом второй раз подряд подтвердила 
почётное звание (№ 22 от 20 июня 2023 
года).

Во время беседы с корреспондентами 
газеты «Петровка, 38» Ксения Евгеньевна 
рассказала, чем запомнился ей 2023 год.

— Год прошёл знаково: две команди-
ровки в зону СВО. Там было создано и 
активно функционирует сейчас новое 
Министерство внутренних дел по ДНР, 
меня туда командировали для организа-
ции и построения правовой работы, кон-
сультирования руководящего и личного 
состава по нюансам российского зако-
нодательства. Всё приходилось выстраи-
вать с нуля: разрабатывали положения о 
структурных подразделениях, должност-
ные регламенты, различные инструк-
ции, писали правовые заключения по 
вопросам, требующим разъяснений.

Также при моём непосредственном 
участии было разработано несколько 
проектов указов главы Донецкой Народ-
ной Республики.

Работы было много, но подобный 
опыт для меня важен.

Чтобы всегда быть в форме, стараюсь 
активно двигаться, заниматься спортом, 
в тёплое время года много хожу пешком. 

За проявленное усердие в правовой 
и служебной помощи в зоне СВО Ксе-
ния Багреева награждена медалями 

МВД России и ДНР «За боевое содру-
жество».

— В этом году собираюсь открыть для 
себя танцы, — продолжает разговор май-
ор внутренней службы. — Они помогают 
развить в себе чувство ритма, держать тело 

в тонусе, да и просто под-
нимают настроение, а хо-
рошее настроение — залог 
результативности в любой 
жизненной сфере.

Помимо работы для 
меня важно также нахо-
дить время на любимые 
хобби — вышивку, игру на 
музыкальных инструмен-
тах — фортепиано и глю-
кофоне. В детстве училась 
в музыкальной школе и 
до сих пор увлекаюсь му-
зыкой и пением.

В планах — научить-
ся играть на варгане и 
губной гармошке. Такие 
небольшие музыкаль-
ные инструменты удобно 
брать с собой даже в слу-
жебную командировку. 
Ведь если снова посту-
пит приказ и нужно будет
уехать на несколько меся-
цев, музыка скрасит буд-
ни вдали от дома.

Уверена, что впереди ждёт много важ-
ных и интересных задач, которые я смогу 
решить, ещё раз доказав, что сотрудни-
ки органов внутренних дел — истинные 
профессионалы своего дела.

— А как ваши лохматые и твёрдопан-
цирные друзья — бигль Чилита и чихуа-
хуа Фортуна, а также две водоплавающие 
черепахи — Вася и Маруся — переносят 
разлуку с вами?

— Скучают, конечно, но сколько весе-
лья и любви проявляется, когда я возвра-
щаюсь.

— А как ваша мама переносит разлуку 
с дочерью? 

— Ей это даётся непросто, но она по-
нимает: служба есть служба, и здесь надо 
выполнять свой долг, смело идти вперёд, 
преодолевая трудности, вернуться с по-
бедой!

Я для мамы даже стихи написала. Вот 
некоторые строчки из них.

Пусть боимся мы все неизвестности,
но нам нужно идти вперёд.
И признаться хватило честности — 
хоть и страшно, но долг зовёт…

…Я тебя подстрахую, не бойся,
надо будет — прикрою плечом,
Вместе выстоим, не беспокойся,
Вместе беды все — нипочём!

СМЕЛО ИДТИ ВПЕРЁДЮрий ФИАЛКА, 
стихи Ксении БАГРЕЕВОЙ,
фото Николая ГОРБИКОВА

Порой мы как-то не замечаем, что рядом с нами существует много 
красивых и действительно интересных женщин, а ведь каждая 
женщина — это целая планета со своим шармом и обаянием.

Династии в полиции — явление 
особое хотя бы потому, что 
мёдом здесь, как говорится, не 
намазано, — профессия связа-
на с опасностями, дисциплина 
приметная, да и не каждому 
служебная лямка по плечу. Что 
же заставляет родных людей 
выбирать этот путь? Ответов 
может быть много, но это точно 
не корысть и не легкомыслие. У 
старшего специалиста отделе-
ния по работе с подчинёнными 
подразделениями ОРЛС УВД по 
СВАО майора полиции Ольги 
МОЖАЕВОЙ династическая 
история и богатая, и славная.

И прежде чем познакомить чита-
телей с Ольгой Ивановной, не-
обходимо раскрыть некоторые 

семейные подробности. Итак, начнём по 
старшинству. Её дедушка, Алексей Гри-
горьевич, на Великую Отечественную 
войну ушёл добровольцем, после войны 
вернулся в Москву, где служил до пенсии 
старшим инспектором 1-го отдела ГАИ. 
Отец, Иван Васильевич, прослужил в 
милиции более 29 лет, уволился со служ-

бы по выслуге лет в звании подполковни-
ка милиции. Сыновья Ольги Ивановны, 
Владимир и Александр, тоже проходят 
службу в подразделениях УВД по СВАО. 
Муж — также бывший сотрудник МВД. 
Такое вот получается милицейско-поли-
цейское семейное династическое древо.

Как попала на службу сама Ольга Ива-
новна — отдельный разговор. У неё и 
дед, и отец — сотрудники милиции, а она 
после окончания школы решила выбрать 
мирную гражданскую специальность и 
стала бухгалтером. Её трудовая деятель-
ность началась в ЦБ УВД по СВАО, где 
Ольга Ивановна проработала с 1993-го 
по 1996-й. Потом трудилась бухгалтером 
в крупном издательстве, всё было хоро-
шо. А в 2006 году Ольга Можаева решила 
переключиться на работу с людьми, а не 
с цифрами, и пришла на службу в отдел 
кадров УВД по СВАО.

Постепенно набиралась опыта, впи-
тывала все советы наставников. А потом 
приняла вновь неожиданное для всех ре-
шение — взяла да и уволилась со службы. 
Были на то и объективные, и субъектив-
ные причины. Казалось, теперь-то уж 
она на гражданке прописалась оконча-
тельно: работа в престижном заведении, 
зарплата хорошая. Но довольно быстро 
Ольге Ивановне стало ясно, что её сре-
да — именно милицейская, там её инте-
ресы, её место. И тогда Ольга Можаева 

(Окончание на 14 стр.)

Я ВСЕХ СВОИХ ПОДОПЕЧНЫХ НАИЗУСТЬ ЗНАЮ
Александр ДАНИЛКИН,
фото Александра НЕСТЕРОВА
и из архива Ольги МОЖАЕВОЙ
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вновь делает резкий поворот — решает 
вернуться на службу. Кто восстанавли-
вался, знает, что это непросто — вновь 
проходить через кучу формальностей, 
вновь медкомиссия, да и вообще… Но 
она всё-таки решилась вернуться. Ко-
му-то, возможно, эти карьерные реше-
ния покажутся вздорными, но именно 
те несколько «заходов» убедили Ольгу 
Можаеву в том, что другой работы ей не 
нужно и сослуживцев других не нужно. С 

2008 года по 2015-й она работала в отделе 
кадров УВО при УВД по СВАО. В 2015 
году вернулась в отдел кадров УВД по 
СВАО. Пришла, и теперь окончательно 
ясно — навсегда.

Что мы имеем на сегодняшний день? 
Ольга Ивановна — опытнейший со-
трудник окружного отдела кадров, ей 
доверены едва ли не самые объёмные и 
сложные участки кадровой работы. Рас-
порядок дня подчинён службе по пол-

ной. В 8.30 она уже в рабочем кабинете. 
Сначала совещание у начальства, потом 
на рабочее место. Там первым делом — 
узнать, какие пришли важные докумен-
ты, на какие запросы срочно ответить, 
какие бумаги срочно подготовить. А ещё 
ведь люди уходят в отпуска, получают 
взыскания, поощрения, новые звания, 
выходят на пенсию... Так сразу всё и не 
перечислить. Новичку от такого «девя-
того вала» документов будет не по себе. 
А Ольга Ивановна говорит, что с нагруз-
кой справляется если не легко, то уж во 
всяком случае нормально: «Я всех своих 
подопечных наизусть знаю». Понятно: 
опыт — великая сила, и потому она здесь 
как рыба в воде, каждого сотрудника 
из курируемых подразделений, как го-
ворится, встречает и провожает. Ольга 
Ивановна ещё и наставница, прибывших 
на работу в отдел кадров новичков часто 
отправляют именно к ней на выучку.

Между прочим, если кто думает, что 
работа в отделе кадров — это одни толь-
ко бумаги, то ошибается. Ольга Иванов-
на — майор полиции, а это означает, что 

и «командировки» на усиления бывают, 
и занятия по служебной подготовке, и 
регулярные стрельбы. Ну, в общем, по-
лиция. Случается, и в праздники нужно 
быть на посту.

Отрада Ольги Ивановны — сыновья. 
Ответ на  вопрос, почему они пошли в 
полицию, кажется, кажется, лежит на 
поверхности — семейная традиция. Ну 
и отдельно пример мамы, конечно, ко-
торая не только стала корифеем своего 
дела, но ещё и успела достойно вырастить 
двоих детей. Праздники они стараются 
встречать вместе, хотя живут сыновья 
уже давно отдельно, со своими семьями. 
Вот и на этот раз, можно не сомневаться, 
Владимир и Александр на 8-е марта по-
стараются приехать к маме и поздравить 
её. Если служба, конечно, позволит, ведь 
для полицейских праздники — это чаще 
всего работа, чтобы другие люди мирно 
отдыхали. Ну а мама у них — мировая. 
Не только ас своего дела, но ещё и, как 
в одном старом известном фильме сказа-
но: «…комсомолка, спортсменка, нако-
нец, она просто красавица».

Марселин Фаи приехал в Россию 
из Камеруна, и у нас в стране 
ему очень нравилось. Нравился 

даже снег и холод, которые в этой цен-
тральноафриканской республике и пред-
ставить трудно. Впрочем, он приехал не 
для того чтобы наслаждаться климатом, 
а для учёбы в Российском университе-
те дружбы народов. Поступил на меди-
цинский факультет и в числе студентов 
из 160 стран мира «грыз гранит науки», 
желая вернуться в Камерун терапевтом 
высокого уровня. 

По каким-то делам Марселин ока-
зался на Ленинском проспекте. И вот, 
когда он вышел из автобуса и напра-
вился в магазин, какой-то человек 
ударил его ножом. К счастью, ско-
рая помощь прибыла быстро и парня 
удалось спасти. Оперативную группу, 
сформированную для расследования 
этого дикого случая в Московском 
уголовном розыске, возглавила На-
талья Владимировна.

Начали искать мотивы преступле-
ния. Бизнес? Да, имелся. Марселин 
со своим коллегой уроженцем Каме-
руна Мартином Онглой «подторго-
вывал» парфюмом. Может, прибыль 
не поделили? Нет, оказалось, делили 
по-братски. Может, замешана жен-
щина? И тут никаких зацепок. Вот 
так, шаг за шагом были рассмотрены 
все возможные варианты. Отрабаты-
валась и ещё одна из версий, что на 
Марселина мог напасть какой-ни-
будь человек, которому не понравил-
ся цвет его кожи. К сожалению, после 
входа нашей страны в так называемый 
«период раннего капитализма» у нас 
появились преступления на расовой
почве.

Сыщики обратились к Мартину Он-
гле с просьбой «посветиться» на том 
пятачке, где ударили его коллегу. Тот 
согласился и несколько раз в день сло-
нялся у местных магазинчиков и ки-

осков. Пока он изучал витрины и ел 
мороженое, оперативники, которые 
находились в машине, внимательно на-
блюдали. На третий день их план сра-
ботал: один парень, похожий на скин-
хеда, без каких-либо видимых причин, 
«с налёта» ударил камерунца. Сотруд-
ники заинтересовались этим парнем, 
как сказала Наталья Владимировна, 
«побеседовали с ним», и им удалось с 
его помощью установить преступни-
ка, который ударил ножом Марселина. 

Это был местный житель, который сра-
зу признался в содеянном. 

Есть такое устойчивое выражение 
— «на роду написано». Оно очень при-
менимо к нашей героине. Дед Натальи 
Владимировны, участник Великой Оте-
чественной войны, служил в разведке, 
неоднократно ходил во вражеский тыл. 
Папа служил в одном из силовых ве-
домств. Естественно, юная Наташа виде-
ла свою судьбу в строю защитников Оте-

чества и закона. Сразу после окончания 
средней школы она пришла на Петровку, 
38 и попросилась на службу. Её приняли 
в Зональный информационный центр. 

Параллельно поступила в вуз на фи-
лологический факультет, была возмож-
ность с утра работать, а во второй поло-
вине дня учиться и выходить на работу 
по субботам. Но после первого курса по-
няла, что здесь нужно другое образова-
ние, и успешно окончила учёбу на юри-
дическом факультете. Казалось бы, всё в 

порядке, она на пути к воплощению меч-
ты. Но вскоре работа в ЗИЦ ей показа-
лась «пресноватой», и она попросилась в 
Московский уголовный розыск. Наталье 
Владимировне пошли навстречу: внача-
ле она служила в отделе по борьбе с бан-
дитизмом, а потом в «иностранном от-
деле», так зовут подразделение, которое 
расследует преступления, совершённые 
гражданами других стран и совершённые 
в отношении них. Описываемый случай 

на Ленинском проспекте как раз прихо-
дился на этот период её службы.

МУР, как известно, «тихим местом» 
трудно назвать — здесь всё бегом, всё 
срочно, всё в динамике. И дело не в ка-
ких-то особых требованиях руководства 
подразделения, так устроена служба: важ-
но вовремя прийти на помощь. Ну а тот 
отдел, в котором Наталья Владимировна 
в настоящее время является заместителем 
начальника, даже на общем беспокойном 
фоне отличается особым динамизмом. 
Но ей нравится такая служба, которая, 
говоря словами поэта, «полная задора и 
огня». Она отдаётся ей полностью. «За 

всю жизнь я не пожалела, что пришла 
работать в МУР», — говорит наша ге-
роиня. И добавляет, что здесь трудятся 
настоящие фанаты сыскной службы.

Руководство это видит и отвечает, 
если так можно выразиться, взаим-
ностью. Список её государственных 
и ведомственных наград впечатляет. 

При этом надо обязательно под-
черкнуть, что наша героиня — не 
какой-нибудь «синий чулок с писто-
летом под мышкой», зацикленный 
на выполнении приказов, уставов и 
наставлений. Нет, Наталья Владими-
ровна — многодетная мама, давшая 
жизнь трём деткам, из которых два 
мальчика и одна девочка. Кстати, 
каждую свободную минутку она по-
свящает им — что может быть лучше 
похода всей семьёй в театр или чте-
ния книг? 

Как же она всё успевает? Ларчик 
просто открывается: её ведёт любовь. 
Любовь к семье, любовь к работе, 

любовь к жизни. 
В этом смысле показателен один слу-

чай.
Дело происходило 9 Мая, в великий 

День нашей Победы. Естественно, такой 
святой праздник в этой семье отмечает-
ся с особой торжественностью. На се-
мейном собрании решили пройти всем 
вместе (взрослые и дети) в Бессмертном 
полку. Наталья Владимировна нарядила 
детишек, проверила, хорошо ли на муже 

НИ РАЗУ НЕ ПОЖАЛЕЛАВладимир ГАЛАЙКО, 
рисунок Николая РАЧКОВА 

Ольга Можаева с сыновьями
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сидит костюм, и задумалась, какое ей 
платье надеть.

Из этих раздумий её вывел звонок 
сотрудника МУРа. Он сообщил, что 
лично ей с шествием в рядах Бессмерт-
ного полка придётся повременить. 
Наконец-то было точно установлено 
место нахождения этнической банды, 
которая в последнее время кошмарила 
Москву и ближайшее Подмосковье и 
за которой охотились правоохраните-

ли. Преступников обнаружили в част-
ном доме в посёлке, расположенном в 
тридцати километрах к западу от сто-
лицы. Удалось также установить, что 
через несколько часов бандиты улета-
ют из России на свою родину. Короче, 
их надо брать, причём срочно, бандиты 
могут исчезнуть навсегда. Но ситуация 
осложнялась тем, что день был празд-
ничный и все подразделения, кото-
рыми обычно «укрепляли» муровцев в 

ходе задержаний, были задействованы 
в городских акциях. Принято реше-
ние задерживать преступников своими 
силами. Короче, проблема с платьем 
отпала сама по себе, пришлось надеть 
что-то просторное, чтобы кобура с пи-
столетом не выпирала. 

Потом произошёл стремительный 
бросок «в адрес». Исходя из полученных 
данных, был построен план задержа-
ния. Преступники паковали чемоданы 

и ничего такого «неприятного» для себя 
не ожидали. Им казалось, что народ 
празднует и никому нет никакого дела 
до них. Тем ошеломительнее оказалось 
прибытие оперативников. Буквально в 
несколько секунд они были разоружены 
и «упакованы в наручники».

Во время движения обратно сотруд-
ники всё торопили водителя, всем хо-
телось успеть на шествие Бессмертного 
полка…

Старший дознаватель Управ-
ления организации дознания 
(УОД) ГУ МВД России по городу 
Москве Анна ТИМОФЕЕВА — из 
числа тех наиболее опытных со-
трудников столичного гарнизо-
на полиции, кто на протяжении 
длительного времени специ-
ализируется на правоохрани-
тельном труде в одной службе. 
Свыше 21 года Анна Викторовна 
успешно работает в дознании, 
являясь признанным профес-
сионалом в этой профессии.
Майор полиции Анна Тимофе-
ева награждена медалью «За 
отличие в службе» трёх степе-
ней, а также знаками «Лучший 
дознаватель» и «За отличную 
службу в МВД» II степени.

А нна Тимофеева — коренная мо-
сквичка, родилась 22 июля. Бук-
вально сызмальства она является 

приверженкой активного образа жизни.
С 5 до 7 лет Аня посещала столичный 

учебно-спортивный центр «Наука» в Би-
биреве, где усердно осваивала фигурное 
катание на коньках. Позже, до 16 лет, за-
нималась художественной гимнастикой 
и выступала в том числе в спорткомплек-
се «Олимпийский». Гимнастка станови-
лась победителем и призёром городских 
состязаний в отдельных дисциплинах: 
упражнениях с предметами — лентой, 
мячом, обручем и булавами.

В средней общеобразовательной школе 
Анна по программе профориентации зна-
комилась с основами брокерства. Будучи 
учащейся 10-11 классов, она по вечерам, 
дважды в неделю, ходила на занятия в
социально-экономический колледж и 
получила квалификацию бухгалтера.

— Благодаря художе-
ственной гимнастике 
у меня была отличная 
физическая форма, ко-
торую стремлюсь под-
держивать и до сих пор, 
— улыбается старший 
офицер полиции Тимо-
феева. — Наряду с учё-
бой в школе и колледже, 
решила ещё записать-
ся в секцию большо-
го тенниса. Пришла в 
спорткомплекс «Фести-
вальный» в Марьиной 
Роще, а дверь в «боль-
шой теннис» в прямом 
смысле оказалась за-
крытой. Зато была от-
крыта дверь, рядом с 
которой висело объяв-
ление о наборе в секцию 
косики каратэ. Там, в 
помещении, шла трени-
ровка по данному бое-
вому искусству: спорт-
смены в белых кимоно 

синхронно оттачивали навыки само-
обороны, и мне понравилась эта красота 
силы и филигранности в движениях.

На татами прилежная начинающая ка-
ратистка выходила по три-четыре раза в 
неделю, отрабатывая в защитном снаря-

жении технику контактного боя. Разу-
меется, во время тренировок и пока-
зательных выступлений не обходилось 
без синяков. В декабре 1994 года, когда 
была десятиклассницей, Анна получила 

сертификат о том, что ей присуждён под-
тверждающий определённый уровень 
достижений в косики каратэ 3-й кю, с 
вручением синего пояса.

После школы выпускница потрудилась 
бухгалтером в гражданской организации, 

но за полгода убедилась, что её устремле-
ния весьма далеки от этой стези. В даль-
нейшем Анна Викторовна поступила в 
Юридический институт МВД России, ко-
торый окончила в 2002 году.

С июля того же года — являлась ста-
жёром по должности дознавателя отде-
ления дознания ОВД района Отрадное 
Северо-Восточного административного 
округа Москвы. Приступив через три 
месяца к самостоятельной работе до-
знавателем в указанном территориаль-
ном подразделении, всего спустя год, 
в октябре 2003-го, была переведена с 
должностным повышением в аппарат 
городской службы: стала старшим до-
знавателем 3-го отдела УОД Главного 
управления.

— Именно на этом направлении пра-
воохранительной деятельности я по-
няла, что дознание — это моё, родное, 
предназначенное судьбой, — подчёрки-
вает Анна Тимофеева. — В период ра-
боты в 3-м отделе у меня в производстве  
находились различные уголовные дела, 
включая и немало резонансных, по ко-
торым потерпевшими были известные 
люди. Начиная же с сентября 2014 года 
и поныне, тружусь по другой профиль-
ной линии — старшим дознавателем 
отделения по рассмотрению жалоб и 
заявлений граждан 1-го отдела управле-
ния. Таким образом, я вместе с коллега-
ми вникаем в проблемы людей и помо-
гаем им.

Любопытно, что поистине в судьбо-
носный для Анны Викторовны 2002 год 
подруга ей в День милиции, 10 ноября, 
подарила масштабную модель зарубеж-
ной полицейской автомашины. Не-
ожиданно для себя представительница 
дознания увлеклась коллекционирова-
нием, и теперь у неё в собрании — де-
сятки миниатюрных копий служебных 
автомобилей стражей правопорядка. 
Дочка Василиса, студентка 2-го курса 
колледжа архитектуры, дизайна и ре-
инжиринга № 26 города Москвы, зна-
комит маму с модными тенденциями 
ландшафтного проектирования. А с 
лета прошлого года Анна Тимофеева 
разделяет пристрастие родителей Ва-
лентины Николаевны и Виктора Петро-
вича к пчеловодству.

«ДОЗНАНИЕ — ЭТО МОЁ, РОДНОЕ, 
ПРЕДНАЗНАЧЕННОЕ СУДЬБОЙ»

Александр ТАРАСОВ,
фото Александра НЕСТЕРОВА
и из архива Анны ТИМОФЕЕВОЙ



Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов публикаций. Авторы несут 
ответственность за достоверность информации и точность приводимых фактических 

данных.  Редакция знакомится с письмами читателей, оставляя за собой право не 
вступать с ними в переписку. Все материалы, фотографии, рисунки, публикуемые

в газете «Петровка, 38», могут быть воспроизведены в любой форме только с согласия редакции.
Распространяется бесплатно.

С МЕЖДУНАРОДНЫМ ЖЕНСКИМ ДНЁМ!16 № 05  15.02 / 21.02. 2022№ 05  15.02 / 21.02. 2022
www.petrovka-38.comwww.petrovka-38.com

№ 08 04.03 / 10.03. 2024№ 08 04.03 / 10.03. 2024
www.petrovka-38.comwww.petrovka-38.com

Газета зарегистрирована: Управлением Федераль-
ной службы по надзору в сфере связи, информаци-

онных технологий и массовых коммуникаций по 
Центральному федеральному округу (Управлением 

Роскомнадзора по ЦФО).
Регистрационное свидетельство ПИ № ТУ50-01875

от 19 декабря 2013 г.

№ 08 / 2024 год
Номер подписан в печать 04.03.2024: 

по плану 14.00, фактически 14.00.
Дата выхода в свет 04.03.2024

E-mail: petrovka-38@yandex.ru
www.petrovka-38.com

16+

Отпечатано: ОАО «Московская газетная типография»
Адрес типографии:

123022, г. Москва, ул. 1905 года, дом 7, стр. 1

Тираж 20 000                                                              Заказ № 0547

Учредитель:

Главное управление 
МВД России
по г. Москве

Телефон для справок:
8 (495) 953-37-66

Адрес редакции:
юридический адрес:

индекс: 127994 г. Москва,
ул. Петровка, д. 19, стр. 4

фактический адрес:
индекс: 119180 г. Москва,

ул. Большая Полянка,
д. 7/10, стр. 2

ПО ЧАСОВОЙ СТРЕЛКЕ:

1. Драма норвежского драматурга Генрика Ибсена «Гедда ...». 2. Владелица двух весёлых гу-
сей (песен.). 3. Одна из трёх под окном (А.С. Пушкин). 4. Героиня мультфильма «Летучий ко-
рабль», которая не хотела жениться по расчёту. 5. Что ищут, когда просят интим не предлагать?
6. Светлого мая привет (песен.). 7. Не более чем шанс на повторный брак. 8. Статус Изауры в 
телесериале. 9. В литовской мифологии: вредоносное существо, ведьма. 10. Живёт с Верой, 
Надеждой и Любовью. 11. Хреновая конкурентка. 12. Белый танец (разг.).

ПРОТИВ ЧАСОВОЙ СТРЕЛКИ:

  1. Детектив Дарьи Донцовой «... в сиропе». 2. Роксана Рубеновна среди эстрадных певиц.
3. Канадская киноактриса болгарского происхождения, известная по роли Кэтрин Пирс в теле-
сериале «Дневники вампира». 4. «Туман», которым окутана тайна. 5. Заборная сетка. 6. Катюша 
обещала «бойцу на дальнем пограничье» сберечь именно это чувство (песен.). 7. Имя  актрисы 
Литвиновой. 8. Смерть хороших отношений. 9. «Круглое платье» по-французски. 10.  Хоть Ве-
нера, хоть Мегера. 11. Кому начертано судьбой «век одной качаться» (песен.)? 12. Европейская 
столица, в которой Центр искусств королевы Софии входит в так называемый «золотой тре-
угольник искусств».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД № 6

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:

5. Кончак. 6. Ракета. 10. Отечество. 11. Зарин. 13. Ванек. 17. Мост. 18. Картечь. 19. Брод. 20. Андрей.
21. Слухач. 25. «Губа».  26. Тренчик. 27. Урал. 28. Почта. 30. «Сапог». 31. Пермякова. 34. Шинель. 35. Башлык. 

ПО ВЕРТИКАЛИ:

1. Антон. 2. Каре. 3. Кант. 4. Седов. 7. Скалон. 8. Пехота. 9. Эшелон. 12. Интендант. 14. Амбразура. 15. Кафедра. 
16. Пчёлкин. 22. Дурова. 23. Снаряд. 24. Пароль. 29. Апина. 30. Сабля. 32. Руль. 33. Обаб. 

КРОССВОРД  К МЕЖДУНАРОДНОМУ ЖЕНСКОМУ ДНЮ

Заместитель начальника 2 от-
дела ИЦ УВД по ЦАО старший 
лейтенант внутренней службы 
Виктория ЧЕКУЛАЕВА встречает 
Международный женский день 
не только с профессиональными 
успехами, но и со спортивными 
достижениями.

В иктория Юрьевна Чекулаева в 
2014 году окончила Волоколам-
ский колледж права, экономики и 

безопасности по специальности «право-
охранительная деятельность», после чего 
поступила на службу в ППСП по охране 
Красной площади отдела полиции «Ки-
тай-город». Параллельно обучалась в 

Московском университете МВД России 
имени В.Я. Кикотя. После получения 
высшего образования в 2019 году переве-
лась в Информационный центр УВД по 
ЦАО. За время службы в этом подразде-

лении Виктория 
Юрьевна дважды 
побеждала в кон-
курсе профессио-
нального мастер-
ства в номинации 
«Лучший сотруд-
ник информаци-
онных центров» — 
в 2020 и 2021 годах.

— Продолжая 
свою службу в ин-
ф о р м а ц и о н н о м 
центре, в обеден-
ный перерыв я 
начала ходить на 
тренировки, — го-
ворит Виктория 
Чекулаева. — В 
соревнованиях по 
женскому служеб-
ному многоборью 
среди сотрудниц 
УВД по ЦАО, ко-
торые ежегодно 

проводятся у нас накануне 
8 марта, занимала призовые 
места, а в 2023 году стала абсо-
лютным победителем. Стар-
ший инструктор по проф-
подготовке майор полиции 
Сергей Андреевич Назаров 
как-то предложил мне по-
пробовать заняться тяжёлой 

атлетикой. Я согла-
силась и увлеклась 
этим видом спор-
та. Первые успехи 
не заставили себя 
долго ждать…

За полтора года 
Виктория Юрьевна 
выполнила норма-
тивы 3-го, 2-го и 1-го 
спортивных разря-
дов. А в 2022 году — 
норматив кандидата 
в мастера спорта.

Примечательно, 
что тяжёлой атле-
тикой старший лей-
тенант внутренней 
службы заниматься 

стала относительно недавно. 
Коллеги сразу поддержали в 
этом Викторию. А родители 
первоначально не одобрили 
новое хобби дочери. Мол, не опасно ли оно?

— Действительно, тяжёлой атлетикой 
в УВД занимаюсь я одна среди женщин, 
— отмечает спортсменка. — Но этот вид 
спорта не травмоопасный, если прибав-
лять вес штанги постепенно и под кон-
тролем тренера. Главное здесь — не пе-
реусердствовать и давать себе время на 
восстановление.

Так, я начинала тренировки с подъёма 
одного грифа. В спортзале имелся рань-
ше только мужской весом в 20 кг. Позже 
приобрели женский — 15 кг. Чем дольше я 
тренировалась, тем больший вес могла под-
нять. В итоге постепенно набрала макси-
мальные 157 кг. Это сумма поднятого веса 
в двух упражнениях: рывок и толчок. В этих 
упражнениях поднятая над головой штанга 
весила 68 и 89 кг.

Недавно Виктория участвовала в Кубке 
Московской области по тяжёлой атле-

тике, который проходил в Люберцах. А в 
планах старшего лейтенанта внутренней 
службы — участие во всероссийских со-
ревнованиях, где она надеется выполнить 
норматив мастера спорта. Правда, для 
этого необходимо долго и кропотливо го-
товиться. Ведь по правилам в двух упраж-
нениях нужно поднять суммарно 180 кг.

— Для выполнения данного норма-
тива мне необходимо добавить ещё 23 
килограмма к суммарному весу штанги 
в двух упражнениях, — заключает Вик-
тория Юрьевна. — Это является основ-
ной целью, над которой мы сейчас ра-
ботаем. Тренировки проходят три раза в 
неделю по два часа. Тяжело, но хочется 
этот вес покорить уже к концу текущего
года.

Желаем Виктории успехов и в службе, и 
в спорте, которые, как известно, друг дру-
гу помогают и весьма полезны.

Алексей БЕЛОЗЁРОВ,
фото Александра КУДРЯВЦЕВА,
и из личного архива
Виктории ЧЕКУЛАЕВОЙ

И ШТАНГА ПО ПЛЕЧУ!
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